
WEIMARER REPUBLIK

EIN PROJEKT DER KLASSENSTUFE 10



PROJEKTWOCHE

JANUAR 2023

Unser Projekt „Weimarer Republik“ beendete das erste Schulhalbjahr der Klassenstufe 10. Höhepunkt war eine Spezialistenwoche, welche sich die Schüler der Abschlussklasse von ihrem Lehrerteam noch einmal gewünscht hatten.

Die Schüler wählten sich in eine der nachfolgenden Spezialistengruppen ein:

- Bauhaus (Töpfer und Handwerker),
 - Sänger, Tänzer (Charleston),
 - Theater (Episches Theater nach Berthold Brecht),
 - Stummfilm (Nachvertonung eines Stummfilms)
-

Die Gruppe **Bauhaus (Handwerker)** fertigten alte Wiegen an, wie sie damals im Bauhaus produziert wurden.

Die **Töpfer** töpferen Gefäße und fertigten Figuren der Weimarer Republik an.

Die Gruppe der **Sänger** übten Lieder der 1920er Jahre ein.

Die **Tänzer** durfte zwei Tage in einer Tanzschule den Charleston erlernen und in damaliger Kleidung präsentieren.

Die **Theatergruppe** schrieb ein Drehbuch basierend auf einem Text von Berthold Brecht und führten ein episches Theaterstück auf.

Die **Stummfilmspezialisten** vertonten alte Stummfilme mit Musik- und Gesprächseinlagen nach.



PRÄSENTATION

Am 17.02.2023 wurden die Produkte und Ergebnisse der Spezialistengruppen in unserer Turnhalle präsentiert.

Die Präsentation wurde mit einem kleinen Theaterstück namens Karawane eröffnet. In diesem Stück wird eine reine Fantasiensprache gesprochen. Anschließend tanzte die Tanzgruppe in ihren 1920er typischen Kleidern den Charleston.

Zwischen den einzelnen Präsentationen trugen jeweils eine Gruppen ihre Version des Karawanenstückes vor. Die Sängergruppe sangen alte bekannte Lieder der 1920er Jahre.

Anschließend stellten die Töpfer ihre getöpften Produkte vor und erklärten Techniken und Tipps zur Herstellung solcher Gefäße. Die Handwerker präsentierten ihre gebauten Wiegen und erklärten ebenfalls den Ablauf der Herstellung und welche Materialien benutzt wurden.



Leider konnte die Theatergruppe ihr Stück nicht vorspielen, da einige Schüler krank waren, aber dennoch wurde das aufgezeichnete Stück auf der Leinwand zusammen mit den nachvertonten Stummfilmen der Stummfilmgruppe präsentiert.



Zum Abschluss duellierten sich die 7er in einem Hip Hop Rap Duell. Die Lines wurden alle von den Schülern selbst geschrieben und in Kleidung der 1980er Jahre präsentiert. Es war ein sehr gelungener Projektabschluss.



Am 31.01.2023 machten wir eine Exkursion nach Weimar. Ein Stadtführer führte uns entlang der wichtigsten Sehenswürdigkeiten der Weimarer Republik. Danach bearbeiteten wir einige Aufgaben im Haus der Demokratie.



Wir danken dem Förderverein recht herzlich für die finanzielle Unterstützung dieses Projektes!
